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Дубинская Алёна 
Ведущий аналитик направления СЭД

Москва, Дмитровское шоссе

Импортозамещение СЭД: 
как перейти на 1С:ДО 
и сделать его интуитивным 
для сотрудников

Александров Дмитрий
Архитектор направления СЭД
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Алёна
Дубинская
Ведущий аналитик направления СЭД

С 2009 года занимаюсь 
автоматизацией бизнеса на базе 1С

С 2021 года – занимаюсь внутренней 
автоматизацией СЭД в Авито
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Дмитрий
Александров
Архитектор направления СЭД

На проектах внедрения и развития 
1С с 2017

2 года - во франчайзи
5 лет - inhouse

С 2022 года – архитектор 
направления СЭД в Авито



15 лет Авито является неотъемлемой
частью жизни людей

1   Данные Mediascope, апрель 2023
2  Данные Similarweb, январь 2023

62 300 000 1

№1
Online Classified в мире 2

150 млн+
активных объявлений

+23% прирост к 2022

MAU

4|

8 из 10
пользователей возвращаются
на Авито в течение 30 дней

10+
сделок в секунду
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Переход в 1С:ДО 
из SharePoint
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Предпосылки
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Уход западных 
вендоров: Nintex

Не могли 
оперативно 
настраивать систему

Система не 
справлялась с 
нагрузкой

Доработки = боль 
(долго, дорого)
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Timeline проекта
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Результат перехода на 1С:ДО
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Перешли на 1С:ДО 
за 7 месяцев

Сократили трудозатраты 
ключевых пользователей 
на 3000 часов в год

Повысили 
удовлетвореность 
пользоватей на 35 %

Скорость внедрения 
нового функционала 
выросла в 6 раз
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Новые цели от бизнеса
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Еще больше повысить 
удовлетворенность пользователей 

Еще больше экономить время 
профессиональным и обычным пользователям 
(не профессиональным)

Перенести в 1С:ДО кадровый документооборот 

• Подписание документов Усиленной электронной 
подписью (УКЭП)

• Подписание документов простой электронной 
подписью (ПЭП) 

Продлить маршрут соглашения договора 
подписанием документов по ЭДО

Автоматизировать согласование командировок, 
справок, заявок и т.д. 
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!Неизбежное сравнение с предыдущей программой

Пользователи разделились на два лагеря

С чем столкнулись 

А почему 
желтое? 

А зачем 
столько 
видов 
документов, 
как мне 
найти 
нужный? 

А на каком 
этапе 
согласовани
е?

А тут 
только 
роль, а мне 
нужно 
ФИО?

А зачем так 
много окон?

А почему я 
вижу поля 
если мне не 
нужно их 
заполнять?

А зачем что 
бы 
отправить на 
согласовани
е мне нужно 
три раза 
нажимать?

Пришли неподготовленные пользователи
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Наши решения (пример регистра маршрутизации)

5 регистров

25 параметров для 
маршрутизации

10 000 записей/сочетаний с 
выходом на роль

Вынесли настройки маршрутизации в авто подстановки и отдали в 
управление пользователям
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Наши решения (Начальная страница)
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Пользовательские статусы

Наши решения (быстрый поиск информации)

А на каком 
этапе 
согласование?
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Наши решения (быстрый поиск информации)
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Наши решения (ускорить создание документа)
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Наши решения (ускорить поиск нужного документа)

А зачем 
столько видов 
документов, как 
мне найти 
нужный? 
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Наши решения (ускорить поиск нужного документа)
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Наши решения (ускорить поиск нужного документа)
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Наши решения (Личный кабинет сотрудника)
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Наши решения (Заявка на командировку) 

А почему я 
вижу поля если 
мне не нужно 
их заполнять?
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Наши решения (Заявка на компенсацию расходов) 

А зачем что бы 
отправить на 
согласование 
мне нужно три 
раза нажимать?
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Наши решения (варианты согласования заявки) 

Внутренний мессенджер / почта  С формы документа в личном кабинете
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Наши решения (точки входа для пользователя)

Лэндинг/мобильное 
приложение

Внутренний портал Внутренний мессенджер



! Развитие системы
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Дмитрий
Александров
Архитектор направления СЭД

На проектах внедрения и развития 
1С с 2017

2 года - во франчайзи
5 лет - inhouse

С 2022 года – архитектор 
направления СЭД в Авито



!
Архитектура
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Архитектура. Сервисы для сотрудников

1C:Документооборот 1С:Расходы

Корпоративный портал Service desk

Кроссплатформенный клиент заявок
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Архитектура. Сервисы для сотрудников
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С чем столкнулись
Много процессов - нужен 
контроль

Много интеграций - нужен 
контроль

Система отправляет и 
получает данные и начали 
скапливаться очереди 

Различные источники данных, 
которым нужно поставлять 
1С: Документооборот как 
сервис

Растет количество задач, 
процесс - нужен SLA доставки 
уведомлений

Есть SLA по интеграции
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Мониторинг

● Около 100  

продуктовых 

метрик

● Алерты
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Мониторинг



!
Мониторинг
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Архитектура. BPM 
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Архитектура. BPM 

Выполнено задач 985 614 (х3)
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Архитектура. Простая электронная подпись 
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Архитектура. Простая электронная 
подпись 

● Задача на почту или в корп. 

мессенджер

● Фиксация ПЭП в файле 

документа
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Архитектура. Усиленная квалифицированная 
электронная подпись 
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Архитектура. Усиленная 
квалифицированная электронная подпись 

ID Point

Подписано 
документов УКЭП 

105 000
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Итоги за 2023 год

Создано документов около 1 000 000

Отправлено уведомлений 1 458 000

Выполнено задач 985 614 (х3)

Подписано документов УКЭП 105 000

Уникальные 
пользователи 

3 952 (х8)



! !

!

Наша команда

40

Любимые 
пользователи

Команда 
автоматизации Партнеры
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To be continued…

Благодарим за внимание.

Алёна Дубинская 

aivdubinskaya@avito.ru

@alenadubinskaya

Дмитрий Александров

dnaleksandrov@avito.ru

@dm_alexandrov1


